
晨报讯（记者 秦颖 通讯员 李

茜娟）食品安全问题近日成了全社会关

注的热点。3日，市质监局向全市食品生

产、 销售企业提出规范食品添加剂使

用，保障食品质量安全倡议，号召全行

业企业生产、销售安全放心食品。

近段时间食品添加剂让市民“谈虎

色变”，食品安全问题也损害了餐饮、食

品企业的整体信誉。 市淇河酒业、浚县

汉生面业、市淇花食用油、河南大用、河

南永昌飞天淀粉、河南食全食美、市新

美味业、淇县永达等我市十家名优企业

共同发表了一份倡议书并在倡议书上

签名。 十家企业负责人集体倡议全市食

品生产企业不使用、不生产、不销售不

安全食品，杜绝使用非法添加剂，不让

有毒有害食品流入群众的餐桌，让人民

群众吃得安全放心，并保证将自觉维护

鹤壁的食品安全秩序。

倡议书中说，全市食品企业不在生

产和销售过程中添加任何非食用物质，

不在食品中违法添加任何化学物质和

其他有可能危害人体健康的物质。 不使

用任何违反国家食品安全卫生规定和

标准的主辅原料和其他用品。
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温总理回信啦！ 当这个消息在基层农业科

技人员中传开的时候，一石激起千层浪。

6 月 2 日，当记者在对许多基层农业科技人

员采访时，激动、兴奋、感动、鼓舞……多种别样

的情绪在空气中散播，感染着每一个人。

扎根基层，踏踏实实干下去

2002 年，35 岁的秦永田毕业于河南农业大

学，经过应聘顺利进入了市农科院，成为了一名

基层科技工作者。

回忆起当时的选择， 他认为除了对农业的

一腔热血， 更是出于对育种专家程相文的一种

崇拜之情。 此次得知温总理亲笔回信给程相文，

他特别激动。

“市农科院最早时是一个最基层的不起眼

的农业单位，经过多年的坚持，现在得到了如此

的肯定，我特别高兴。 我也从程所长的身上学到

了很多可贵的精神，他让我感动。 ”秦永田说。

敬业、严谨、朴实，一辈子淡泊名利……提

起对程相文的评价， 秦永田语气中充满了崇拜

之情。“搞玉米育种事业，不是一朝一夕就能出

成果的，而是成年累月，有的人甚至一辈子才能

培育出一个新品种。 程所长干了一辈子，从不言

放弃。 这是值得我们年轻人学习的。 ”

“基层农业科技人员需要有扎根基层的精

神，有淡泊名利的态度，把心放下来，沉下去，到

生产第一线去，深入到基层土壤中汲取养分。 ”

秦永田认为，基层科技人才力量的补充很关键，

所以他会坚持在基层踏踏实实地干下去， 努力

出成绩出品种， 为农民的丰产增收作一点力所

能及的贡献。

作为程所长的学生，我特别自豪

61 岁的王学洲从 17 岁就开始当生产队里

的技术员，40 多年过去了，现在的他是钜桥镇刘

寨村万亩示范田的一名农业技术员。 当得知温

总理回信给程相文所长时，他无比激动。

“程所长的奉献和敬业精神是一般人都比

不上的，他太让我感动了。 我这一辈子拜了一个

好老师，当他的学生当对了，我特别为他自豪！ ”

王学洲激动地说，每当刮风下雨，程所长立马往

玉米地里跑，风雨无阻，这几十年来的付出是有

目共睹的。

王学洲说，温总理的亲笔回信，是对程相文

所长、对农科院、对鹤壁市乃至河南省农业科技

工作的一种肯定。“关心玉米，就是关心农民的

收入问题。 一亩地能不能做到科学种田，在收成

时打的粮食能相差一二百斤， 所以科学技术在

农民种田过程中非常重要。 ”

“我会把程所长当成楷模，学习他任劳任怨

的精神。 我自己也会进一步加强学习，教农民科

学种田、丰产增收，提高农民生产积极性，增加

农民收入。 同时要继续努力工作，让万亩示范区

在全国叫得更响。 ”王学洲说。

做自己喜欢的工作是种幸福

26 岁的元鹏贤今年刚从天津一所高校毕

业， 在佳多科工贸有限责任公司技术部任技术

员，参与公司新课题、新产品的研发。

谈到总理给程相文回信的事， 她说：“总理

如此关注农业发展，关注基层的科技工作者，这

很让人感动。 ”

元鹏贤认为，做一名基层农业科技人员，需

要耐得住寂寞，更要吃得起苦。 作为一个女孩，

她选择了扎根农业科技， 这也意味着很多时候

需要放弃优越的生活条件和物质享受。 但当谈

到自己时， 这个稍显文弱的女孩却坚定地说：

“没关系，我耐得住寂寞，更吃得起苦。 做一份工

作，只要喜欢的话不是辛苦而是幸福！ ”

“希望农业科技能得到更多方面的关注和

支持， 也希望能有更多的科技力量和科研人员

投入到农业中来，服务农业，支持农业发展，使

我们的农业走上可持续的、健康的发展之路。 作

为一名刚走出学校大门的毕业生， 我更应该认

真地向程相文老师学习， 争取在自己的岗位上

做得更好，将自己的价值体现到最大化。 ”元鹏

贤笑着告诉记者。

□晨报记者 李可

晨报讯（记者 王帅）6 月 2 日上午，牟山小

学淇河晨报小记者站授牌仪式在牟山小学举

行， 这也是淇滨区首家淇河晨报小记者站正式

成立。 淇滨区文教体局副局长窦军新、鹤壁日报

社副总编辑孙文清和牟山小学校长周长军出席

小记者站授牌仪式。

授牌仪式上， 淇滨区文教体局副局长窦军

新作了热情洋溢的讲话，他说小记者站的成立，

为牟山小学今后更好地开展素质教育搭建了一

个广阔的平台，《淇河晨报》 作为鹤壁日报社主

办的一份都市报，在全市中小学设立小记者站，

对加强未成年人思想道德建设， 全面提高青少

年学生文明素质、 文化修养等方面将起到积极

而深远的影响。 他向在座的小记者提出了三点

希望：一要自信自强，勇于承担社会责任；二要

深入社会，广泛增长知识阅历，三要刻苦锻炼，

提高自身综合素质。

随后， 鹤壁日报社副总编辑孙文清向牟山

小学校长周长军授牌。 孙文清在仪式上说，淇河

晨报小记者采访团成立 4 年来， 组织了一系列

的小记者采风活动，锻炼了中小学生的能力、展

示了中小学生的风采、提升了中小学校的形象。

为了使小记者工作有更好发展， 鹤壁市委宣传

部、 市教育局和鹤壁日报社共同决定成立鹤壁

市小记者工作委员会， 并在原来的基础上加大

了小记者的发展力度， 他希望小记者们在小记

者家园这个大家庭里珍惜难得的实践和锻炼的

机会，用镜头去捕捉美好的瞬间，用笔杆去报道

弘扬社会的真善美， 用实践去体验人间真情冷

暖， 目前淇河晨报小记者采访团已成为我市中

小学生社会实践活动一道亮丽的风景线。

牟山小学一四班班主任曹霞说， 她班目前

有 5 名小记者， 不断有学生家长向她咨询如何

加入小记者采访团， 她希望孩子们能多参加这

类采风活动，增长见识。 （更多报道详见 23版）

“朝歌新区核心区的规划设计对实现鹤淇

一体化有着重要意义， 它将与鹤壁新区的发展

形成‘南进北联’的格局，是鹤壁构建‘一核双

星’新型城市格局的关键一环，对推动鹤壁的城

市发展有着不可替代的作用。 ”6月 2日，对于朝

歌新区核心区规划设计的意义， 市城乡规划管

理局局长闫恩杰表示。

他认为， 朝歌新区核心区的规划设计标志

着鹤壁城市大框架正从以新区为中心， 以老城

区、淇县和浚县县城为城市组成单元的“一心三

星”格局向以新区和淇县县城为核心，老城区、

浚县县城为城市组成单元的“一核双星”城市格

局演变，其中朝歌新区核心区的规划、鹤淇一体

化的实现，对于这种演变意义重大。

规划理念超前、设计亮点突出

在朝歌新区核心区的规划设计中， 将该区

的功能定位表述为“两翼齐进、三元互动”，并用

“动力主轴”、“生活舞台”、“都市绿廊”、“城市客

厅”等概念阐释规划理念，对此，闫恩杰认为，该

规划理念较为超前， 其中的设计亮点也比较突

出。“设计中有几个亮点，首先就是‘6+3’标志性

建筑的设计，无论从高度、规模还是形态上都表

现突出； 再就是市民公共文化娱乐中心与大规

模的商业贸易中心的建设， 这样的规模和形态

也是较为少见的，对周边的辐射作用十分明显；

核心区功能相对完善，行政办公、商业金融、公

共文化等功能的组合十分出色。 ”闫恩杰说。

他认为，6 栋高层建筑作为统领周围建筑群

的核心， 将周边地块的建筑很好地串联和统一

起来，使之成为一个整体，而且从各个角度来说

都能形成一条轴线， 使各个建筑群有种错落有

致而不显凌乱的美感。 这种组合的形式在空间

形态上显得更为丰富， 与郑东新区建筑的布局

有异曲同工之处。

“多中心”理念有利于城市发展

“带状城市必须要有‘多中心’的城市发展

概念，有主中心也有副中心，这样才不至于使城

市过于拥挤， 同时对产业等方面的发展也更有

好处和必要。 ”闫恩杰说。

他认为，按照规划，朝歌新区核心区各项功

能相对完备，因此定位于城市副中心，它基本上

能满足这样的定位要求，也具备这样一个潜质。

“它所处的地理位置及其在城市产业发展方面

的贡献，也注定了它成为城市副中心的趋势。 它

与正在建设的综合功能服务区在南北功能上相

互补充、完善，共同服务于产业集聚区发展。 ”

对拉动产业发展等有重要意义

闫恩杰表示，在鹤淇产业带的南北两端，新

城区向南发展，淇县向北发展，形成“南进北联”

的格局，这样一来，对鹤淇产业带发展的带动作

用是极其明显的。“对于位于鹤淇产业带的企业

来说，功能完备的朝歌新区核心区的建立，能更

好地为企业服务， 同时带动和提升淇县的城市

发展。 服务水平提高了一个层次，服务的作用力

也会更强。 ”

他认为，在拉动产业发展的同时，朝歌新区

核心区的规划对鹤壁城市形象的提升也具有重

要意义，同时还能带动劳动力就业，以及吸引更

多的外来人才和机构进入， 对促进鹤壁的城市

发展大有作用。

温总理回信：让我们感动，给我们力量

淇滨区首家晨报小记者站揭牌

晨报讯（记者 渠稳）6 月 1 日，记

者从市文化新闻出版局了解到， 全市

“舞台艺术送农民” 活动即将与广大农

村群众见面。 活动从 6月份开始到 9月

份结束，四个月的时间内将给两县三区

的农民送去 40 场内容丰富、 深受百姓

喜爱的文艺演出。

记者了解到，“舞台艺术送农民”活

动作为省委、省政府“十项民生工程”之

一，有着广泛的农村群众基础，是丰富

广大农村群众文化生活的重要举措。 按

照安排，我市“舞台艺术送农民”活动共

安排 40 场演出，其中：浚县 13 场、淇县

11场、淇滨区 8场、山城区 4 场、鹤山区

4 场。 40 场舞台演出，全部由市豫剧团

和市豫剧一团负责演出。

“‘舞台艺术送农民’活动内容积极

向上， 不仅能丰富农村村民的文化生

活，村民通过观看这些节目也可以起到

教育意义。 ”市文化新闻出版局一位姓

王的工作人员对记者说。

同时，记者了解到，市文化新闻出

版局对全市 100 场政府补贴性进基层

演出也进行了安排，浚县 20 场、淇县 10

场、山城区 20 场、鹤山区 10 场、淇滨区

15场、开发区 5场，其他 20 场专门演出

《七品芝麻官》另行安排，作为廉政勤政

教育、学生成年教育专题演出。

（线索提供：王新伟）

“舞台艺术送农民”

4 0 场演出等您赏

牟山小学的淇河晨报小记者在授牌仪式后合影。 鹤壁日报记者 田长海 摄

———市城乡规划管理局局长闫恩杰谈朝歌新区核心区规划建设

□晨报记者 李可

倡议杜绝非法添加剂

十家名优企业齐响应

规划理念超前 有利于拉动产业发展


